
 

 

ACTA N° 4/24 

 

 
Mediante una sala de Zoom, a los  11 días del mes de junio de 2024, siendo las 10:15 hs. se 

reúne de forma virtual el Consejo Directivo del INDES, con la presencia de la Directora, 

Dra. Ana Teresa Martínez, a cargo de la Presidencia y los siguientes Consejeros: por el 

estamento investigadores Dr. Alejandro Auat, Dra. Celeste Schnyder, Dr. Cristian Jara, Dra. 

Irma Chazarreta; por estamento CPA Lic. Viviana González y por el estamento becarixs Lic. 

Mariano Giménez y la Lic. Cecilia Escalada para tratar el siguiente Orden del Día: 

 

PUNTO 1) – Consideración y aprobación del orden del día y acta N° 3/24. 

 

PUNTO 2) – Informaciones 

 

a. Firma de convenio con la Secretaría de Trabajo de la provincia y la FHCSyS para 

análisis de datos sobre la situación socio- laboral de los trabajadores y trabajadoras 

de la provincia de Santiago del Estero. 

 

b. Informe sobre la primera reunión 2024 del Consejo Consultivo de Ciencia y 

Tecnología. Presentación de aspectos generales del PECIT. 

 

c. Informe sobre reunión de Consejo Directivo CCT NOA Sur 6 de junio. Reunión 

de Directores de UUEE-Santiago del Estero.  

 

d. Fondos de funcionamiento del INDES. 

 

PUNTO 3) – Decisiones 

 

a. Acuerdos de convivencia INDES actualizados: mejorar y ver como difundir.  

 

b. Paro docente y nodocente del 11 y 12 de junio. 

 



 

 

c. Propuesta de Adhesión del INDES a la Cumbre Climáticas de las Juventudes presentada 

por la Lic. Silvia Marelli.  

 

PUNTO 4) – Otros. 

 
a. Evaluación de la Jornada Virtual PUE INDES 2024.  

 

Siendo las 10:15 la Sra. Directora da inicio a la Sesión Ordinaria del día de la fecha. 

 

PUNTO 1) – Consideración y aprobación del orden del día y acta N° 3/24. 

 

Se aprueba el orden del día y el acta N°3/24 queda pendiente de aprobación.  

 

PUNTO 2) – Informaciones 

 

a. Firma de convenio con la Secretaría de Trabajo de la provincia y la FHCSyS para análisis 

de estudio laboral. 

 

Se venía gestionando junto con el GET desde febrero de este año.La formalización del 

acuerdo, que se trabaja en dos vías: Convenio marco de la UNSE y de cooperación con la 

FHCSyS junto a acta acuerdo con el INDES, firmas que se concretaron en el mes de mayo. 

Paralelamente vía CONICET se está terminando de cerrar el presupuesto y plan de trabajo 

a fin de avanzar en la elaboración del convenio con CONICET. 

En este sentido la Dra. Martínez informa que de acuerdo a lo establecido en la Resolución 

223/ 2015 de creación de las UE de doble dependencia, se establece que en caso de ser un 

convenio de investigación y desarrollo la unidad ejecutora debe percibir un mínimo de 40% 

de lo que se facture y si es de proyecto de asistencia técnica debe percibir un mínimo de 

20%. 

Un 5% del total se destina a la UNSE y un 5% para el CONICET. En el presupuesto inicial 

trabajado no estaba contemplado el porcentaje para la UE por lo que se propone que por 

esta vez establecer como porcentaje a percibir como unidad ejecutora el 20% que se estipula 

en el tipo de convenio por asistencia técnica, aun cuando desde el CCT se defina que sea un 

convenio de I+D.  

Asimismo, se recuerda que es función del Consejo Directivo del INDES autorizar estos 

convenios, por tanto, se deberá presentarlos con tiempo para que sean aprobados. El Dr. 

Ithuralde sugiere que se elabore algún tipo de material explicativo acerca de las vías de 

formalización y el tipo de actividades que podrían entrar dentro de estas.   

 

b. Informe sobre la primera reunión 2024 del Consejo Consultivo de Ciencia y Tecnología. 

Presentación de aspectos generales del PECIT. 

 



 

 

La misma se desarrolló el jueves pasado en el Nodo Tecnológico con la presencia de los 4 

directores de UU. EE.; el rector de la UNSE, Ing. Héctor Paz; el director del CCT NOA Sur, 

Dr. Augusto Bellomio; la Secretaría de Ciencia y Técnica de la UNSE, Dra. Susana Herrera; 

la consejera del INDES, Dra. Celeste Schnyder; el Director de Ciencia y Tecnología de la 

provincia, Ing. Edmundo Vizgarra Gómez; el rector de la UCSE, Ing. Luis Lucena; el 

Director del INTA, Ing. Mario Mondino; el subgerente operativo NOA INTI, Ing. Ramiro 

Casóliba y representantes de distintas organizaciones gubernamentales y empresariales. El 

CCCyT se reúne una o dos veces al año y siempre es convocado por el Secretario de Ciencia 

y Tecnología de la provincia, Ing. Adrián Suárez.   

Durante el encuentro se presentaron aspectos generales del Plan Estratégico en Ciencia, 

Innovación y Tecnología de la Provincia donde el INDES trabajó mucho el año pasado y 

mañana será presentado en la FHCSyS; además se debatió sobre el estado de situación actual 

de los organismos de ciencia y tecnología, agenda de eventos conjuntos; características del 

programa Plataforma Emprender y el área de Economía del Conocimiento; asimismo los 

avances del trabajo interinstitucional que se lleva a cabo con CEPAL.  Por último, el 

Director del INBIONATEC, Dr. Claudio Borsarelli planteó que el CONICET tenga una silla 

propia en el Sistema Integrado de Ciencia, Innovación y Tecnología de la provincia 

(SICIyT), propuesta que fue apoyada por los otros directores de UUEE presentes en la 

reunión, y recibido para su consideración por el Ing. Adrián Suarez. 

 

c. Informe sobre reunión de Consejo Directivo CCT NOA Sur 6 de junio. Reunión de 

Directores de UUEE-Santiago del Estero.  

 

La misma se realizó en el INDES a partir de las 14 hs. bajo modalidad presencial y virtual 

(por Meet) para tratar el siguiente orden del día:   

 

Informar acerca de la renuncia de Nicolás Cuezzo. Informar acerca de la presentación de balance 

del primer año de gestión (una vez que se cuente con las memorias). Informar sobre las reuniones 

con Gerentes de Sede Central. 

TEMARIO 

DECISIONES: 

1. Aval de ad referéndum evento ECIFACET (INQUINOA). 

2. Aval institucional congreso latinoamericano de biología evolutiva (IBN). 

3. Aval Institucional y apoyo económico para XLI Jornadas Científicas de la Asociación de Biología 

de Tucumán. 



 

 

4. Aval Institucional para XXV Jornadas Científicas y Encuentro de Jóvenes Investigadores 

“Augusto E. Palavecino. 

5. Aprobación de la decisión ad referéndum sobre rendiciones abril mayo de 2024. 

6. Aprobación del reglamento de uso vehículo del CCT. 

7. Aval de MTAs importación y exportación de peces con EPN (Ecuador) para tesis de becario 

doctoral de la UEL. 

8. Pedido de fondos a Sede Central para compra de bomba de equipo de cromatografía líquida de 

alta resolución, por un valor de $ 2.332.855,68 (Pesos dos millones trescientos treinta y dos mil 

ochocientos cincuenta y cinco con ochenta y ocho centavos) (INBIOFIV) 

INFORMES: 

1)  Balance de gestión y avances del funcionamiento del laboratorio (Mauricio Cattaneo). 

2) Estado de avance en la reformulación de la agenda territorial de ciencia y técnica de la provincia 

de Tucumán (Dirk Trotteyn). 

El Consejo Directivo se informó del temario y abierta la rueda de preguntas, no se realizaron 

mayores comentarios. 

 

d. Fondos de funcionamiento del INDES. 

 

Se recuerda que los fondos de funcionamiento disponibles a la fecha ascienden a 

$427.520,00. El Consejo Directivo sugiere invertir los fondos en el mantenimiento de 

puertas y cerraduras, en mejorar la iluminación de los boxes, en comprar un alargue y 

hacerle limpieza al aire de la sala CPA. También se sugiere financiar la impresión de folletos 

y un banner con información del INDES para los eventos en los que el instituto participe.  

 

PUNTO 3) – Decisiones 

 

a. Acuerdos de convivencia INDES actualizados: mejorar y ver como difundir.  

 

Queda pendiente de tratamiento para la próxima reunión.  

 

b. Paro docente y nodocente del 11 y 12 de junio. 

 



 

 

Se informó sobre la adhesión a las medidas de fuerza adoptadas por los gremios docentes y 

nodocentes universitarios y se trató la manera de en cómo garantizar el normal 

funcionamiento del instituto para quienes no adhieran o no estén encuadrados dentro de los 

estamentos arriba mencionados.  

 

c. Propuesta de Adhesión del INDES a la Cumbre Climáticas de las Juventudes presentada 

por la Lic. Silvia Marelli.  

 

Se aprueba la adhesión del INDES.  

 

 

PUNTO 4) – Otros. 

 

a. Evaluación de la Jornada Virtual PUE INDES 2024.  

 

Queda pendiente de tratamiento para la próxima reunión.  

Siendo las 13:00 hs. se da por finalizada la reunión. 


